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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Autoridades deben poner mayor atención a la niñez: Andrea Villanueva 
https://www.quadratin.com.mx/politica/autoridades-deben-poner-mayor-atencion-a-la-
ninez-andrea-villanueva/ 
https://www.atiempo.mx/destacadas/que-se-investigue-fuga-de-menores-de-casa-hogar-
andrea-villanueva/ 
https://www.changoonga.com/2024/01/31/morelia-autoridades-deben-prestar-atencion-a-
las-infancias-andrea-villanueva/ 
La fuga de 24 menores de edad de una Casa Hogar bajo custodia del Gobierno del Estado, 
obliga a una investigación exhaustiva para determinar responsabilidades y actuar en 
consecuencia ante este hecho que puso en riesgo la vida de un grupo de niñas, sostuvo la 
diputada Andrea Villanueva Cano. Señala un comunicado de prensa que, en este tenor, la 
legisladora local afirmó que “las autoridades responsables, deben poner mayor atención y 
cuidado de la niñez a su cargo, debido a que resulta preocupante que los menores puedan 
escapar de un espacio donde deberían estar a salvo y recibir atención de calidad, pues 
recordemos que en su mayoría se trata de niñas y niños con antecedentes familiares de 
violencia”. Ello, debido a la fuga de 24 niñas de entre 7 y 17 años de edad de una casa 
hogar ubicada en la colonia J. Múgica; que tras un operativo especial, elementos de la 
Policía Morelia ubicaron a 14 pequeñas y lograron ponerlas a salvo, mientras el resto 
regresaron solas al inmueble. 
 
Caduca demanda de Alfonso contra Juan Carlos Barragán por daño moral 
https://www.contramuro.com/caducidad-demanda-dano-moral-juan-carlos-barragan/ 
Caduca, demanda interpuesta contra el diputado Juan Carlos Barragán Vélez por daño 
moral que interpuso el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, luego de 
que un juez determinara la prescripción de la misma debido a la falta de seguimiento por 
parte del demandante. La acción legal instaurada por el alcalde, acusó al diputado de 
causarle daño a sus sentimientos, afectos, decoro, honor, prestigio y reputación, 
señalamientos que fueron basados en las denuncias y declaraciones emitidas por Barragán 
en diversas entrevistas a medios de comunicación, donde imputó al presidente municipal 
un presunto enriquecimiento ilícito y enriquecimiento oculto. El juez que llevó el caso 
concluyó que, la falta de continuidad por parte del demandante resultó en la caducidad del 
proceso. 
 
Da vista TEEM a Congreso por publicidad gubernamental 
https://www.contramuro.com/da-vista-teem-a-congreso-por-publicidad-gubernamental/ 
El Tribunal Electoral del Estado (TEEM) determinó dar vista al Congreso local y la 
Contraloría Estatal, al confirmar la difusión de publicidad del Informe de Gobierno fuera de 
los tiempos previstos en la Ley. Por la noche del martes los magistrados resolvieron el juicio 
TEEM-PES-022/2023, promovido por el PRD, en contra del gobernador y la titular de la 
Coordinación de Comunicación Social, consistente en la promoción del primer informe de 
labores fuera de los plazos legales. El proyecto de sentencia aprobado, fue elaborado en la 
ponencia de la magistrada Yurisha Andrade Morales. 
 
Boletines: 
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Congresos estatales, fundamentales en la consolidación de la democracia: Diputada 
Ivonne Pantoja 
Garantizar el respeto a las decisiones de la ciudadanía fortalece nuestra democracia, hecho 
que en cada estado de nuestro país los Congresos llevan con responsabilidad, señaló 
Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán.  Al 
asistir en representación de las y los diputados del Congreso de Michoacán a la 
conmemoración del bicentenario de la instalación del Congreso de Guanajuato, Pantoja 
Abascal celebró que a 200 años de este importante hecho, se ha avanzado en el diseño de 
leyes que contemplan la evolución de la sociedad, encaminadas a garantizar un país libre, 
que protege los derechos de los ciudadanos. 
 
Será una realidad tratamiento de aguas para tres comunidades de Zacapu: Mónica 
Valdez 
Con la construcción del humedal, en Zacapu será una realidad el tratamiento de aguas para 
las comunidades de Buena Vista, Morelos y Naranja de Tapia, celebró la diputada Mónica 
Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La Diputada por 
el Distrito de Zacapu al sostener una reunión para conocer los pormenores del Diagnóstico 
para la Gestión del Proyecto de Construcción, recordó que uno de los temas más sentidos 
para los habitantes de la región es el del agua, por lo que en un trabajo coordinado se 
logrará que ésta sea tratada. 
 
Gobierno de Michoacán debe atender lo urgente y no lo superficial: Lupita Díaz 
El gobierno de Michoacán debe atender lo urgente y no lo superficial, y el velar a plenitud 
por las infancias es un deber que no puede seguir postergando, recalcó la diputada Lupita 
Díaz Chagolla, integrante de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, apuntó que el caso de las 24 niñas 
que escaparon de la Casa Hogar Gertrudis Bocanegra no es un asunto menor, y no puede 
ser tratado con la ligereza de señalarse que es una situación que ocurre comúnmente. 
 
Hay que redoblar esfuerzos para fortalecer el deporte en todos sus ámbitos: Gloria 
Tapia 
Hay que redoblar esfuerzos para fortalecer el deporte en todos sus ámbitos, pues no hay 
que olvidar que éste es factor de cohesión social, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro recalcó 
de manera particular la importancia de fortalecer el sector amateur, sin descuidar las 
políticas públicas necesarias para respaldar de manera consistente al sector profesional. 
 
Alentar el emprendedurismo, vital para mantener en movimiento el desarrollo: Víctor 
Manríquez 
Alentar el emprendedurismo es vital para mantener en movimiento el desarrollo, pues no 
hay que olvidar que lo nuevo, siempre genera una ruta fresca y renovada hacia el futuro, 
recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de 
Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador 
apuntó que promover la capacitación, el fomento del empleo, el emprendedurismo y el 
autoempleo es una ruta clara para generar alternativas laborales para la población juvenil. 
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Solidaridad, valor fundamental para una sociedad unida: Julieta Gallardo 
La solidaridad es un valor fundamental para la consolidación de una sociedad unida, por 
ello es necesario que cada quien, desde nuestra trinchera seamos solidarios con quienes 
precisan apoyo, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. Por ello la diputada por el Distrito de Puruándiro hizo entrega de 
cobijas, colchonetas y jugos a pacientes y familiares del Hospitales Infantil y Civil de Morelia, 
muchos de los cuales pernoctan en las inmediaciones del lugar. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Se ausentan PRD, PAN, MC y Más Michoacán de Mesa de Gobernabilidad 
https://postdata.news/se-ausentan-prd-pan-mc-y-mas-michoacan-de-mesa-de-
gobernabilidad/ 
https://metapolitica.news/2024/01/31/hacen-vacio-cuatro-partidos-a-mesa-de-
gobernabilidad-ya-andan-en-campana-refiere-gobernador/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mesa-de-gobernabilidad-se-realiza-sin-
prd-pan-mc-y-mas-michoacan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/31/reanudan-mesa-de-gobernabilidad-con-criticas-
partidistas-por-no-tocar-temas-de-seguridad/ 
PRD, PAN, Movimiento Ciudadano y el Partido Más Michoacán, no asistieron a la Mesa de 
Gobernabilidad convocada por el gobierno estatal, que tuvo lugar este miércoles en Casa 
Michoacán, donde solo se firmó un convenio para la instalación de casillas en más de mil 
900 escuelas y se entregó un borrador de protocolo en materia de seguridad. En este 
contexto, los partidos Michoacán Primero y Tiempo por México, expresaron su desacuerdo 
en cómo se abordó la mesa de gobernabilidad, ya que solo se les entregó un borrador del 
protocolo de seguridad que es “burocrático” y exige muchos requisitos. 
 
Mesa de Gobernabilidad ha dado buenos resultados: PRI 
https://primeraplana.mx/archivos/972100 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente en Michoacán del PRI, destacó el éxito de la Mesa de 
Gobernabilidad, al señalar que dicho órgano ha dado buenos resultados ante las peticiones 
que ha hecho el partido tricolor. En entrevista, previa a la sesión de este 31 de enero 
celebrada en Casa Michoacán, el líder priista destacó la tarea de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) al detener a una persona que tiene relación con el atentado que sufrió el 
priista Sergio Ochoa en Apatzingán.  
 
Fausto Vallejo Mora, carta fuerte para el Congreso: Ernesto Núñez 
https://www.quadratin.com.mx/politica/fausto-vallejo-mora-carta-fuerte-para-el-congreso-
ernesto-nunez/ 
Fausto Vallejo Mora posee un perfil profesional de primer nivel y una gran sensibilidad 
social, por lo que se constituye como una carta fuerte para que el PVEM lo postule al 
Congreso de Michoacán, resaltó el diputado Ernesto Núñez Aguilar. En entrevista, 
mencionó que el partido que dirige se encuentra en las últimas valoraciones para la 
nominación de candidatos, y en ellas refulge la propuesta del actual funcionario estatal. 
 
Morena recibió 12 registros para alcaldía de Morelia 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morena-recibio-12-registros-para-alcaldia-de-
morelia-11370257.html 
https://www.contramuro.com/gilberto-morelos-entre-los-encuestables-de-morena-por-
alcaldia-de-morelia/ 
Para la presidencia municipal de Morelia, el partido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) recibió un total de 12 registros de militantes y simpatizantes que aspiran por la 
alcaldía para el proceso electoral del 2 de junio, quienes serán los encuestados, así lo 
confirmó el dirigente estatal de la fuerza política guinda, Juan Pablo Celis Silva. A partir de 
la segunda semana de febrero, adelantó el dirigente local de Morena, se estarán aplicando 
diversas encuestas en Morelia por parte de este partido político para que sean los 
ciudadanos quienes elijan a su candidato o candidata por la presidencia municipal de la 
capital michoacana en el proceso electoral en puerta.  
 
IEM recibió nueve denuncias por violencia de género en 2023 
https://postdata.news/iem-recibio-nueve-denuncias-por-violencia-de-genero-en-2023/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/31/iem-recibio-en-2023-9-quejas-por-violencia-
politica-en-razon-de-genero/ 
Durante el 2023 se registraron nueve denuncias de violencia política contra las mujeres, 
según el informe presentado este miércoles en sesión del Consejo General del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), en donde se destacó que fueron resueltos siete y dos 
remitidos a las autoridades competentes. Mientras que ya con sentencia, cuatro se 
declararon inexistentes y tres fueron remitidos a otra autoridad. Se destacó que entre las 
presuntas violencias políticas denunciadas se encuentra una diputada local por violencia 
simbólica, sindica municipal y el acto denunciado fue violencia verbal y psicológica, una 
servidora pública de un órgano constitucional autónomo y el acto denunciado es violencia 
simbólica, regidora y el acto denunciado es violencia digital.  
 
Pese a atentado, “asumo el riesgo” de participar en las elecciones: Sergio Ochoa 
https://postdata.news/pese-a-atentado-asumo-el-riesgo-de-participar-en-las-elecciones-
sergio-ochoa/ 
A poco más de 8 meses del atentado que lo dejó herido en Apatzingán, el exdiputado local 
del PRI y aspirante a contender por la presidencia municipal de ese lugar, Sergio Ochoa 
Vázquez se dijo dispuesto a asumir el riesgo de participar en la contienda electoral, seguro 
de que el ataque en su contra tuvo un móvil político. Entrevistado previo a participar en la 
Mesa de Gobernabilidad del Proceso Electoral, reconoció no sentirse seguro, ya que solo 
ha sido detenido uno de los participantes del ataque en su contra, pero no el autor material 
ni el intelectual, por lo que manifestó confianza en el trabajo de la Fiscalía estatal (FGE).  
 
Eventual renuncia de Silvano “no toca nada esencial” en el PRD: Zambrano 
https://metapolitica.news/2024/01/31/eventual-renuncia-de-silvano-no-toca-nada-esencial-
en-el-prd-zambrano/ 
La eventual salida del ex gobernador Silvano Aureoles Conejo de las filas del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) “no toca nada esencial” del partido del sol azteca, aseveró 
Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional del partido. En entrevista con El Universal, el 
dirigente perredista refirió que ni la renuncia de Luis Espinosa Cházaro, que se dio este 
miércoles, ni una eventual renuncia de Aureoles conejo, representan un golpe sustancial al 
instituto político.  
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Morelia, Lista Para Alinearse Con La Cuarta Transformación: Torres Piña. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morelia-lista-para-alinearse-con-la-
cuarta-transformacion-torres-pina/ 
La capital michoacana se encuentra lista para sumarse al proceso de transformación que 
está viviendo la entidad, lo que permitirá establecer una relación más estrecha con el 
Gobierno de Michoacán y con la presidencia de la República, que será encabezada por la 
doctora Claudia Sheinbaum. El morenista reflexionó sobre la necesidad de que Morelia 
trabaje sobre una misma línea con los gobiernos estatal y federal, tomando en cuenta que 
está garantizada la continuidad de la Cuarta Transformación con la doctora Claudia 
Sheinbaum, quien, aseguró, relevará al presidente Andrés Manuel López Obrador.  
 
Fija IEM límite a financiamiento privado de partidos políticos para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/fija-iem-limite-a-financiamiento-privado-de-partidos-
politicos-para-2024/ 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó los límites del 
financiamiento privado que podrán recibir los partidos políticos por sus militantes, respecto 
a sus actividades ordinarias en 2024, de las aportaciones de simpatizantes y de sus 
candidatos para el proceso electoral. En sesión pública, la tarde de este miércoles, la 
consejera presidenta de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, Araceli Gutiérrez, 
explicó que las aportaciones de militantes no pueden exceder del 2 por ciento del 
financiamiento público otorgado a la totalidad de los partidos políticos para sus actividades 
ordinarias y precampaña.  
 
Paco Huacus asume coordinación del PRD en San Lázaro 
https://metapolitica.news/2024/01/31/paco-huacus-asume-coordinacion-del-prd-en-san-
lazaro/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/francisco-huacus-nuevo-lider-del-prd-en-san-lazaro/ 
Luego de la renuncia de Luis Espinosa Cházaro al Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y en consecuencia a que dejó la coordinación parlamentaria de este partido en la 
Cámara de Diputados, el legislador Francisco Huacus Esquivel se convirtió en el nuevo 
líder parlamentario de la fracción. Así lo definieron por consenso las y los legisladores 
federales del PRD en la Cámara de Diputados, en reunión con el dirigente nacional del 
partido del sol azteca, Jesús Zambrano Grijalva. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Garantiza Ejecutivo instalación de casillas electorales en escuelas 
https://postdata.news/garantiza-ejecutivo-instalacion-de-casillas-electorales-en-escuelas/ 
https://metapolitica.news/2024/01/31/garantiza-ejecutivo-instalacion-de-casillas-
electorales-en-escuelas/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/31/garantiza-ejecutivo-instalacion-de-casillas-
electorales-en-escuelas/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y los titulares del Instituto Nacional Electoral (INE) 
y del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) firmaron convenio de colaboración para la 
instalación de casillas electorales en escuelas públicas del estado. Como parte de la Mesa 
de Gobernabilidad y seguimiento al proceso electoral, encabezada por el mandatario, se 
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acordó garantizar la accesibilidad de las urnas y representantes de casillas en centros 
educativos en la próxima jornada electoral del 2 de junio.  
 
Con 4 mil 812 mdp arranca construcción de autopista Maravatío-Zitácuaro: SCOP 
https://metapolitica.news/2024/01/31/con-4-mil-812-mdp-arranca-construccion-de-
autopista-maravatio-zitacuaro-scop/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-4-mil-812-mdp-arranca-
construccion-de-autopista-maravatio-zitacuaro-scop/ 
Resultado de las gestiones de la administración estatal del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, se inició la construcción de la autopista Maravatío-Zitácuaro, vialidad que será libre 
de peaje para toda la población, con una inversión de 4 mil 812 millones de pesos. En rueda 
de prensa encabezada por el mandatario, el secretario de Comunicaciones y Obras 
Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez detalló que la vialidad de 72.3 kilómetros quedará 
concluida para finales de 2026 para beneficio de 950 mil 500 habitantes de municipios como 
Maravatío, Irimbo, Tuxpan y Zitácuaro, principalmente. 
 
Llevamos en los hombros el compromiso de la historia: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/972074 
La sociedad contemporánea michoacana lleva en los hombros el compromiso de estar a la 
altura de la historia, destacó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla al 
encabezar el acto protocolario de los 200 años del estado federal de Michoacán. En su 
discurso, el mandatario estatal destacó que el 31 de enero de 1824 se marcó el inicio del 
Estado con la división de poderes y su institucionalidad.  
 
No hay riesgo por inseguridad para elecciones en Michoacán, afirma Segob 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-hay-riesgo-por-inseguridad-para-elecciones-
en-michoacan-afirma-segob-11371765.html 
A escasos cuatro meses de la contienda electoral, en el estado no se han detectado zonas 
de riesgo por inseguridad, aseguró el Secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres. 
Entrevistado al término de las sesión de la mesa de gobernabilidad que tuvo lugar este 
miércoles en Casa Michoacán, el funcionario señaló que autoridades revisan diariamente 
un el mapeo que se hace sobre la situación que prevalece en el estado y en la que se puede 
analizar la incidencia de delitos como el homicidio doloso. 
 
Michoacán Denuncias Contra Silvano Siguen En Curso Ante FGR: Bedolla 
https://www.changoonga.com/2024/01/31/michoacan-denuncias-contra-silvano-siguen-en-
curso-ante-fgr-bedolla/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/demanda-contra-silvano-aureoles-por-fraude-
sigue-afirma-gobernador-11370136.html 
Las denuncias que la administración morenista ha realizado contra la anterior 
silvanista continúan su curso, siendo la más fuerte la que tiene que ver con un fraude por 5 
mil millones de pesos por la construcción de cinco cuarteles de la extinta Policía Michoacán, 
así lo dijo en su rueda de prensa mañanera, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador del 
estado. Ramírez Bedolla recordó que el tema de los cuarteles es porque se contrataron 
obras a sobreprecio «simulando contratos de arrendamiento cuando no existían los 
inmuebles arrendados y luego comprando estos cuarteles», mencionó. 
 
Michoacán Récord En Recaudación De Refrendo Gracias A Pagos En Línea: Bedolla 
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https://www.changoonga.com/category/deportes/ 
https://postdata.news/estiman-que-500-mil-michoacanos-pagaran-su-refrendo-vehicular-
durante-enero/ 
Se va a romper récord de recaudación de refrendo vehicular a comparación del inicio del 
año pasado, gran parte es gracias al pago en línea, refirió el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal apuntó que son más de 367 millones de 
pesos los que se recibieron durante lo que va de este 2024, mientras que en enero del 2023 
se recaudaron poco más de 169 millones de pesos.  
 
Mesa de Gobernabilidad, sin nubarrones políticos: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/972089 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla aseveró que las sesiones de la Mesa 
de Gobernabilidad se realizan sin nubarrones políticos. En conferencia de prensa desde 
Casa Michoacán, el mandatario estatal resaltó que la Mesa cuenta con la representación 
de todos los partidos políticos, así como autoridades electorales y de la Fiscalía, donde se 
abordaron temas cruciales relacionados con la seguridad, logística y otros aspectos 
fundamentales para llevar a cabo la elección de forma plena.  
 
Anuncian 19vo Encuentro de Cocineras Tradicionales 
https://primeraplana.mx/archivos/972107 
El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Roberto Monroy García, anunció el 19vo 
Encuentro de Cocineras Tradicionales, evento culinario que se llevará a cabo del 1 al 3 de 
marzo de 2024. Las instalaciones del Jardín del Orquideario en el Centro de Convenciones 
y Exposiciones (Ceconexpo) de Morelia serán el escenario perfecto para esta celebración, 
que se desarrollará de 10:00 a 18:00 horas, informó el funcionario estatal en conferencia 
de prensa.  
 
Por Cerrar, Convocatoria Para Que Migrantes Accedan A Un Lote Para Construir 
Vivienda 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/por-cerrar-convocatoria-para-que-
migrantes-accedan-a-un-lote-para-construir-vivienda/ 
El próximo 2 de febrero, la Secretaría del Migrante (Semigrante) y el Instituto de Vivienda 
del Estado de Michoacán (IVEM) cerrarán la convocatoria Acá está tu Tierra, dirigida a las 
familias migrantes del municipio de Jiquilpan interesadas en acceder a un terreno para la 
construcción de vivienda. La secretaria del Migrante, María Teresa Mora Covarrubias 
informó que, con esta estrategia que forma parte del programa Sueño Michoacano, ha 
habido buena respuesta por parte de los paisanos en retorno y familiares directos que 
radican en Jiquilpan.  
 
Rechaza Segob Que INE Mandará Solicitud Para Mesa De Seguridad 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/rechaza-segob-que-ine-mandara-
solicitud-para-mesa-de-seguridad/ 
El secretario de Gobierno en Michoacán, Elías Ibarra Torres, rechazó que haya recibido 
algún exhortó o petición del Instituto Nacional Electoral (INE) para llevar a cabo la 
instalación de la Mesa de Seguridad en Michoacán. El encargado de la política interna 
justificó que la mesa de seguridad si están operando, esto en referencia a la orden del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en el pasado proceso 
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electoral, que desde agosto debía ser puesta en marcha, al señalar que estas funcionan en 
el estado y los municipios.  
 
Cambio de oficio y migración, enfrentan pescadores por sequía del Cuitzeo  
https://www.quadratin.com.mx/principal/cambio-de-oficio-y-migracion-enfrentan-
pescadores-por-sequia-del-cuitzeo/ 
Los habitantes de la comunidad de Mariano Escobedo, quienes por mucho tiempo 
únicamente se han dedicado a la pesca, ya empiezan a migrar y otros a buscar donde 
todavía hay nivel de agua, esto debido a la problemática del lago, reconoció la presidenta 
municipal de Cuitzeo, Rosa Elia Milán. Este ha sido uno de los problemas que han estado 
platicando con el municipio de Acámbaro, expresó la edil, ya que esa demarcación 
perteneciente al estado de Guanajuato, también tiene uniones pesqueras y puede estar 
enfrentando la misma situación. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
No se trata de politizar, sino de enfrentar el problema: Alfonso Martínez sobre 
denuncias contra Guardia Civil 
https://moreliactiva.com/no-se-trata-de-politizar-sino-de-enfrentar-el-problema-alfonso-
martinez-sobre-denuncias-contra-guardia-civil/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reclamos-contra-la-gc-provienen-de-la-
sociedad-alfonso-martinez/ 
https://moreliactiva.com/son-bastantes-senales-para-investigar-a-fondo-a-la-guardia-civil-
alfonso-martinez/ 
https://moreliactiva.com/no-se-trata-de-politizar-sino-de-enfrentar-el-problema-alfonso-
martinez-sobre-denuncias-contra-guardia-ci 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que en el caso de las 
peticiones hacia el Gobierno del Estado para la revisión de las denuncias contra la Guardia 
Civil por abuso de autoridad, no se trata de politizar el tema sino de enfrentar una dificultad 
actual y resolverla en favor de la ciudadanía. Se tienen que depurar a esos que están 
asaltando a los ciudadanos, se tiene que reemplazar la estrategia de seguridad y ver por 
qué no funciona, esto no se trata de politizar, se trata de poner atención a un problema 
vigente y nosotros levantamos la voz por los ciudadanos”, dijo.  
 
Jornadas De Oportunidad Laboral, Opción Perfecta Para Captar El Talento Local: 
SEFECO 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/jornadas-de-oportunidad-laboral-opcion-
perfecta-para-captar-el-talento-local-sefeco/ 
Acercar a las y los ciudadanos las herramientas necesarias para mejorar su calidad de vida, 
es el objetivo con el cual se llevó a cabo la 7a Jornada de Oportunidad Laboral, organizada 
por el Gobierno Municipal a cargo del Presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través de la 
Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), siendo la primera de las que se realizarán 
mensualmente durante el presente año. Guadalupe Herrera Calderón, titular de la 
dependencia detalló que en esta ocasión se logró la participación de 17 empresas. 
 
Arranca ayuntamiento el reencarpetamiento en 70 vialidades de Morelia 
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https://postdata.news/arranca-ayuntamiento-el-reencarpetamiento-en-70-vialidades-de-
morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/anuncia-alfonso-martinez-
reencarpetamiento-de-70-vialidades-en-morelia/ 
A través del programa de reencarpetamiento municipal, se atenderán poco más de 70 
vialidades en toda la capital michoacana así lo dio a conocer el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista, el edil moreliano determinó que previo a 
llegar a su actual administración una de las principales problemáticas que le hicieron saber 
los ciudadanos fue el tema de los baches, que se ha venido arrastrando desde hace varios 
años, por lo que expresó que se propuso como meta, atender esta situación en la ciudad.  
 
Morelia inyectará 90 mdp para reparar 70 vialidades: Obras Públicas 
https://moreliactiva.com/morelia-inyectara-90-mdp-para-reparar-70-vialidades-obras-
publicas/ 
https://postdata.news/con-140-mdp-ayuntamiento-entrega-7-obras-a-los-morelianos/ 
El secretario de Obras Públicas de Morelia, Juan Fernando Sosa Tapia, informó que el 
Gobierno Municipal inyectará 90 millones de pesos para reparar 70 vialidades, como lo 
anunció a inicio del año. “La inversión son cerca de 90 millones de pesos, deben de alcanzar 
a realizarse las calles en los cinco meses”, dijo. Así, detalló que al día de hoy ya se han 
ejecutado 10 obras de la meta, por lo cual reiteró que hay prisa por concluir los 
compromisos.  
 
Más de 500 vehículos clásicos y personalizados arribarán a Morelia por Las 
Cruces Fest 
https://primeraplana.mx/archivos/972073 
Morelia será la sede de la cuarta edición del encuentro automotriz Las Cruces Fest, a 
efectuarse los días 3 y 4 de febrero, anunció la secretaria de Fomento Económico, 
Guadalupe Herrera Calderón. Detalló que Las Cruces Fest es un evento especializado en 
automotores clásicos, adaptados, personalizados y restaurados o por restaurar, que este 
año se efectuará el día sábado 3 de febrero, con una caravana desde la plaza Jardín 
Morelos hasta la Catedral, a partir de las 19:00 horas.  
 
Ofertarán más de 100 vacantes en Micro Feria del Empleo en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/971943 
Por segunda ocasión en el primer mes del año se realizará una Micro Feria del Empleo en 
Morelia, en la que se ofertarán 110 vacantes, organizada por la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco) en coordinación con el Servicio Nacional del Empleo (SNE). El 
evento se llevará a cabo de 9:00 a 14:30 horas mañana miércoles 31 de enero en las 
oficinas del SNE, ubicadas en la avenida Lázaro Cárdenas número 866; a unas cuadras 
del mercado Independencia.  
 
Ante accidentes en Morelia, se reactivará alcoholímetro: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/ante-accidentes-en-morelia-se-reactivara-alcoholimetro-alfonso-
martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, anunció que regresará el 
Operativo del Alcoholímetro y la vigilancia nocturna. Esto, toda vez que se lamentó que 
hayan habido diversos accidentes mortales en la capital en las últimas semanas. «Estamos 
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en proceso de ver la posibilidad de reactivar la vigilancia y también la puesta en marcha de 
los alcoholimetros para poder tener más orden», dijo.  
 
Gobierno del Estado debe poner atención a albergues, tras escape de niñas: Alfonso 
Martínez 
https://moreliactiva.com/gobierno-del-estado-debe-poner-atencion-a-albergues-tras-
escape-de-ninas-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, explicó que el Gobierno del 
Estado debe poner atención al trato que reciben los niños en los albergues que tienen bajo 
su resguardo. Esto, tras la fuga de 14 niñas el domingo pasado de una Casa Hogar del 
Gobierno del Estado y que fueran encontradas por elemento de la Policía Morelia.  
 
Programa De Pago Anticipado Del OOAPAS Seguirá En Febrero 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/programa-de-pago-anticipado-del-
ooapas-seguira-en-febrero/ 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS), informa que mantendrá en febrero su Programa de Pago Anticipado para que 
los morelianos puedan pagar por adelantado el consumo del agua del 2024 con la tarifa del 
2023. El pago puede realizarse en todos los módulos del OOAPAS, ya sea en efectivo, con 
cheque certificado, con tarjeta de débito, o con tarjeta de crédito, aprovechando las 
promociones a meses sin intereses de las instituciones bancarias participantes, excepto 
Banamex, Bancomer y American Express.  
 
Morelia, sin regulación para ingreso de adultos con menores a hoteles  
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-sin-regulacion-para-ingreso-de-adultos-
con-menores-a-hoteles/ 
Aunque se han documentado casos en que algunos hoteles y moteles de Morelia han sido 
escenas de delitos contra menores, principalmente trata, la capital michoacana no cuenta 
con un marco administrativo que regule de manera estricta el ingreso de niñas, niños y 
adolescentes a hoteles, acompañados por adultos. El tema no es sencillo, pues debido a la 
naturaleza turística de Morelia, considerada Patrimonio Cultural de la Humanidad, las 
autoridades consideran indispensable garantizar la medida preventiva en favor de los 
menores, pero sin transgredir derechos de quienes acuden a los espacios turísticos de la 
capital ni de quienes brindan el servicio de hotelería. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Normalistas bloquean vialidades y marchan en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-bloquean-y-marchan-en-morelia-
11371075.html 
Egresados normalistas bloquearon las vialidades a la altura del Monumento a Lázaro 
Cárdenas y la fuente de Las Tarascas en Morelia, como medida de presión para exigir 
respuesta a sus demandas. Después de las 12:00 horas, al menos un centenar de 
normalistas se comenzaron a reunir en el Monumento para salir en marcha hacia el primer 
cuadro de la ciudad. Entre sus demandas están el evento de asignación para el nivel de 
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telesecundarias, entrega de órdenes de adscripción, creación de folios de conversión, 
creación de claves para educación especial y la asignación de plazas en eventos públicos.  
 
Egresados normalistas privilegiados, a la hora de asignación de plaza: SEE 
https://www.contramuro.com/egresados-normalistas-privilegiados-a-la-hora-de-
asignacion-de-plaza-see/ 
En los procesos de asignación de plazas educativas, los egresados de las escuelas 
Normales públicas tienen privilegios, por el solo hecho de haberse preparado en ellas y por 
la experiencia de práctica profesional que estas les brindan A decir de la titular de la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, la autoridad 
educativa es “sensible” al contexto que actualmente mueve a los egresados normalistas a 
manifestarse, pero recordó que está próximo a abrirse un proceso de asignación de plazas.  
 
No hay diálogo pero tampoco conflicto con secundaria Carrillo Puerto  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/no-hay-dialogo-pero-tampoco-conflicto-con-
secundaria-carrillo-puerto/ 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, indicó que a la fecha no se ha dado un acercamiento con la representación de la 
escuela Secundaria Popular Felipe Carrillo Puerto. Esto, en medio del asunto legal en el 
que la máxima casa de estudios de la entidad obtuvo un fallo a favor para recuperar las 
instalaciones que hoy ocupa la secundaria pero que pertenecen a la Universidad, aunque 
aclaró que eso no significa que haya intención de conflictuarse. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Con 12 mdp al año ayuda AMANC a niños con cáncer en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/con-apenas-12-mdp-al-ano-ayuda-amanc-a-ninos-
con-cancer-en-michoacan/ 
La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC), fundada hace 40 años y 
con presencia en 26 estados, opera en Michoacán con 12 millones de pesos anuales. En 
entrevista con Quadratín, el presidente de la asociación en Michoacán, David Enrique 
Gutiérrez González, refirió que, aunque sí hay colaboraciones en programas, AMANC no 
dispone de un subsidio del gobierno, por lo que se sostiene con donativos.  
 
Entrega DIF Michoacán más de 700 aparatos auditivos a grupos prioritarios  
https://www.quadratin.com.mx/salud/entrega-dif-michoacan-mas-de-700-aparatos-
auditivos-a-grupos-prioritarios/ 
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán entregó 719 aparatos 
auditivos a personas de grupos prioritarios de los 113 municipios y comunidades de 
autogobierno de la entidad, informó el director general del organismo estatal, Óscar Celis 
Silva. Señala un comunicado de prensa que, en este marco, mencionó que durante el mes 
de enero, se visitaron las regiones de Zitácuaro, Costa, Apatzingán, Oriente, Zamora y La 
Piedad, en donde se brindó atención a personas en su mayoría adultas mayores, en 
coordinación con los sistemas DIF municipales y de comunidades de autogobierno, agregó 
además, que a finales del 2023, se atendió a las regiones de Morelia Norte y Sur. 
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Continúan Balaceras En La Ruana 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/continuan-balaceras-en-la-ruana/ 
Civiles armados se enfrentaron nuevamente a balazos este miércoles en la comunidad de 
Felipe Carrillo Puerto «La Ruana» La balacera se reportó a las 17:05 horas en el Crucero 
de Felipe Carrillo Puerto La Ruana, donde civiles armados con rifles de grueso calibre, 
pertenecientes a grupos antagónicos, se enfrentaron a balazos. La balacera se prolongó 
por varios minutos, sin que hasta el momento se conozca el número de heridos o muertos. 
 
Así dejó su huella un enfrentamiento armado en domicilio de Buenavista 
https://primeraplana.mx/archivos/972101 
Propietarios de un domicilio muestran los daños ocasionados por impactos de grueso 
calibre, tras un enfrentamiento a balazos entre grupos antagónicos del crimen organizado, 
en las calles de la tenencia de La Ruana. En un video que la propietaria del domicilio graba 
con su teléfono muestra por lo menos una decena de impactos de bala que pegaron en la 
pared de la cocina. 
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